

Redacción y Administración:
Calle del MARR, núm. 65
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.
En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante,
Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 ptas.
Reste de la PENINSULA: Trimestre, 5,50
pesetas.
EXTRANJERO: Trimestre, 10,50 pesetas.
Número del día: 5 céntimos.
Atrasado: 15 céntimos.
PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Administración del periódico y en
las principales librerías de Madrid y provin-
cias.
Dirección telegráfica: PROVINCIAS-Valencia

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 cénti-
mos la línea del cuerpo 6. (Mínimum de percepción de
un anuncio: 50 cénti-
mos.)
En la 1.ª plana: Una peseta la línea del cuer-
po 8. (Mínimum de percepción: 2 ptas.)
En la 2.ª y 3.ª plana: 30 cénti-
mos la línea. (Mínimum de percepción: Una peseta.)
CASTELLANOS, reclamos, avisos oficiales y de
corporaciones, sociedades, etc.: A 50 cen-
tísimos la línea. (Mínimum: Una peseta.)
Remitidos y anuncios del extranjero, a pre-
cios convencionales.
Cada anuncio satisfará de Impuesto 10 cen-
tísimos. (Ley de Octubre 1896.)
Los anuncios de esquelas mortuorias se re-
gulan por una tarifa especial.
TELÉFONO NÚM. 17
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

†

Don Miguel Fernandez Colomer

Cajero de la casa de los Sres. Mac-Andrews y C.^{ta}

falleció a las 8'30 de la mañana de ayer
á los 67 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

El jefe de la citada casa en Valencia D. Vernon W. Mac-Andrews; sus desconsolados esposa doña Ama-
lia Sanchis; hijos D. José y D. Gonzalo (ausentes), doña Mercedes y D. Miguel; hijas políticas doña Cle-
mentina Anton (ausente) y doña Desamparados Fajardes; nietos, hermanos doña Micaela y D. José (ausen-
tes); hermanos políticos D. Tomás Garcia y doña Nieves Orenades (ausentes), sobrinos y demás parientes,
suplican á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado y asistan á la misa de *corpore insepulto* que
se celebrará á las diez y media de hoy en la iglesia parroquial de Torrente, de lo que recibirán favor.

†

DON CASIMIRO ARTAL Y GARCÍA

falleció ayer en la ciudad de Sueca
á los 70 años de edad

habiendo recibido los auxilios espirituales.

Sus desconsolados hijos D. Emilio, D. Abelardo y D. Juan; hijas políticas doña Carmen Fos y doña
Carmen Mesquiar, hermanos, nietos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y rue-
gan le tengan presente en sus oraciones.

Agricultura é Industria

La producción arrocerá

El práctico y bien meditado artículo publicado sobre la producción de la naranja muéveme á hacer algunas consideraciones sobre las otras producciones, también en crisis, de esta región.

Empecemos por la más importante, cual es la producción del arroz. Si el negocio ó la producción de la naranja está en crisis, cosa análoga está ocurriendo con el arroz, pues si en este año, que por el mal tiempo de la recolección y otras causas, ha habido una merma de una tercera ó cuarta parte de la cosecha, el arroz no puede alcanzar mejor precio que de 23 ptas. el Amonquili y 25 el Bomba, que sucederá en otro año de exuberante producción?

No cabe duda que desde la pérdida de las colonias, donde colocábamos nuestro exeso de producción, se esperaba esta crisis, que ha venido retrasándose por los altos cambios (1) que permitan exportar de 9 á 14 millones de kilos cada año; pero la baja del cambio ha dificultado sin duda esta salida, y en la actualidad apenas si se solicita el arroz, y los cosecheros se ven imposibilitados de pagar los arriendos y abonos por no poder vender su cosecha.

Cierto que las clases avariadas han venido á dañar los precios de las clases buenas, como sucede siempre, pero si este año, que ha habido precios para todos los gustos, no tiene salida el arroz, ¿qué podremos prometernos en los años sucesivos?

Probablemente una mayor calma en el negocio, y por consiguiente, mayor descenso en los precios, y por lo tanto, una verdadera crisis para la producción del arroz.

¿Y qué remedios tendremos para resolverla? Uno de estos dos, ó los dos á la vez, ó disminuir la producción, dedicando á otros cultivos más remuneradores las tierras susceptibles de ello, ó abaratar la producción, pues no hay que olvidar que en el año 1906 se han importado en España 1.252.518 kilogramos de arroz.

El primero es relativamente sencillo, y no me detengo en ello: el segundo es más difícil, aunque podría intentarse algo, asociándose todos los productores contiguos de una comarca y estableciendo un secadero solar de proporciones adecuadas, rodeado por sus lados Norte y Este de grandes cubiertas para la instalación de la trilladora, secadora y máquinas anexas y para depósito del grano seco; de todos los contornos y extremos de la superficie cultivable podrían establecerse líneas de cables aéreos para transportar las gavillas á la trilladora, y de este modo se prescindiría de los incómodos *barraques* y los pesados carros de *garbechar*, apresurando la recolección, que es el primordial interés que sienten los cosecheros durante la siega.

También deberían introducirse las máquinas de segar arroz, que hace cerca de *medio siglo* que se emplean con buen éxito en los Estados Unidos, lo que produciría menor demanda de brazos para la recolección, y por lo mismo, la baratura en los jornales.

Prescindiendo de entrar en detalles sobre el establecimiento de los secaderos, trilladoras, secadoras y depósito de grano seco, pues esto exigiría mucho espacio y me separaría del objeto del presente artículo, que no es otro más que esbozar los medios que podrían emplearse para abaratar la producción del arroz.

Lo dicho, unido á un prudente empleo de los abonos, determinando cada fórmula necesaria para cada clase de terreno y utilizando los medios más fáciles y seguros para la extracción de las malas yerbas y la selección y renovación de las semillas al hacer los planteles, produciría indudablemente menos gastos que en la actualidad y se habría conseguido abaratar la producción.

La naturaleza de esta cosecha, tan comprometida por las lluvias, creo haría fácil la formación de estos núcleos de productores, que de este modo casi asegurarían todos los años una buena recolección.

En la actualidad da grima y lástima, ver á muchísimos cosecheros trillando y aventando sobre eras de tierra, por los procedimientos primitivos y teniendo una pérdida de importancia, en los años lluviosos, por los granos que quedan incrustados en el suelo de la era, y sin tener defensa alguna contra la lluvia, debiendo ver impasibles, con las manos cruzadas, como por pocas horas

quizás, se pierden los trabajos y sudores puestos en el cultivo.

La producción cañamera

Vamos á estudiar ahora las producciones cañamera, sericícola, vitícola, etc. Todas ellas arrastran lúgubre vida y desfallecen por tener confundidas la parte agrícola con la parte industrial.

El labrador debe dar por terminado su trabajo con la obtención del fruto ó de la cosecha, y el industrial debe tomarse para transformarlo.

Antiguamente los cosecheros de arroz, llevaban este al molino, lo convertían en blanco, y así lo vendían; pero al perfeccionarse los molinos de arroz, se abolió tal costumbre y nació el industrial ó comerciante en arroz, que compra el arroz, tal cual sale de la planta y lo transforma del modo que mas le conviene.

Y es que en las industrias, es un axioma que la división del trabajo es la que proporciona mayor rendimiento y perfeccionamiento en los productos: por esta razón en todas las industrias cada obrero hace siempre la misma faena, y fundándose en ello el agricultor, debe cultivar el cañamo y el industrial tomar el tallo de la planta y transformarlo en operaciones sucesivas hasta obtener la cuerda, la red ó el tejido: el viticultor debía cultivar sus viñas y ceder la uva al vinicultor para que la convirtiera en vino, vinagre, alcohol, tartratos, ácido tártrico, etc., y el olivicultor cuidar sus olivos y ceder sus aceitunas al industrial para que les extraiga el aceite.

En la producción del cañamo el labrador busca hoy al agrimador para que le trabaje su cañamo, pero en cambio él mismo hace el curado. ¿No sería mejor que agrupándose los cosecheros de cañamo fundaran un establecimiento para el curado químico y el agrimador mecánico de sus cañamos? Indudablemente el curado se haría en mejores condiciones que ahora, con aguas limpias, por procedimientos higiénicos y el agrimador con mucha mayor economía y podría competir con los cañamos de Italia, cuya introducción anual de 3 á 4 millones de kilos, restringe nuestra producción cañamera y por ende el cultivo del trigo en esta clase de tierras.

La producción sericícola

Si examinamos la producción sericícola encontramos el mismo defecto, la confusión de la parte agrícola con la industrial.

Promettedle al labrador comprar la hoja de sus moreras al justo precio y se mostrará satisfecho y con seguridad que no arrancaría las moreras; pero impulsado á que críe el gusano y os responderá sin ilusión que no es remunerador su cultivo y hasta casi tiene razón.

Digo que hasta casi tiene razón, colocándose en las circunstancias en que lleva la cría del gusano, comprando simiente sin ninguna garantía de pureza y criándolo luego sin sujetarse á ninguna de las precauciones de la higiene del gusano y en locales impropios, consigue tener mucho trabajo, y las enfermedades que no presden menos de desarrollarse, le quitan gran parte del producto al matar los gusanos, y, naturalmente, al hacer cuentas le resulta improductiva la cría del gusano de seda.

Coged, por el contrario, un local adecuado, incubad simiente seleccionada, y criada, guardando todos los preceptos higiénicos que exigen los técnicos, y obtendréis una cosecha de capullo casi doble de la que se obtendría de igual cantidad de simiente en los tiempos del apogeo de la cosecha de la seda; es verdad que actualmente se vende mas barato el capullo que en aquella época, y aun admitiendo que sea una mitad el precio de ahora al de entonces, como la producción es doble, deben obtenerse casi iguales beneficios.

Si los agricultores se convencieran de esta verdad y se otorgaran premios de alguna importancia á los plantadores de moreras y á los cosecheros de capullo que obtuvieran mayor cantidad de capullo de una misma cantidad de simiente, llegaríamos rápidamente á la rehabilitación de la cosecha de la seda, siempre que los cosecheros vieran á mano lugar donde ahogar sus capullos, para poder guardarlos, y de este modo se les desvanecería la idea de la explotación ó monopolio que cree ejercer con él los hiladores.

En los buenos tiempos de esta producción, los cosecheros de capullo hilaban en casa sus capullos y sacaban las sedas, que luego presentaban á la venta en nuestra Lonja, costumbre que actualmente se ha abolido, por comprender que el industrial tiene mas ventajas para elaborar mejor la hilatura, es decir, se ha establecido la separación de la parte agrícola de la parte industrial.

Producciones varias

En cuanto á la producción de vinos se obtiene

iguales satisfactorios resultados, haciendo la misma separación, y para convencerse bastará recordar que los tiempos de mayor auge de esta producción, fueron aquellos en que numerosas *comisiones* venían á nuestro país, alquilaban lagares y compraban la uva á buen precio al viticultor, para obtener los vinos que les conviniera.

Y por lo que respecta á la olivicultura ocurre exactamente igual, y para demostrarlo, basta considerar que ningún olivicultor podrá obtener sus aceites, tan bien elaborados, como los que salen de la fábrica de aceites de oliva que poseen los Sres. Quinzá, en Segorbe, por no poder reunir los completos elementos allí establecidos, por resultar antieconómico para una corta producción.

Las producciones de la naranja, de la cebolla, de los melones, uvas, frutos, etc., proporcionan sus productos al comerciante, y éste los clasifica, limpia, empaqueta; en una palabra, los confecciona para venderlos en el mercado universal.

La avicultura, apicultura, la piscicultura y la ganadería, nos dan las aves, la miel y la cera, los peces, los ganados y las lanas, para que nos sirvan de alimento las primeras, para convertir las segundas en dulces y otros productos, y las terceras en lanas de conserva, y la cuarta proporcionar animales útiles para la alimentación y la economía doméstica y sacar los hilados y tejidos de lana.

Y es que en todas las producciones se cumple inexorablemente la ley de separación de la parte agrícola de la industrial, y las producciones son tanto mas florecientes cuanto mas facil es fijar, y mejor determinada está la línea divisoria de las dos ramas, como lo demuestra el florecimiento de las producciones del cacahuet y de la remolacha azucarera, que tienen bien determinado su papel de proveedores de primeras materias, los granos de cacahuet y las raíces de remolacha para que el industrial las convierta en aceite y tortas ó en azúcar y alcohol.

De lo dicho se infiere el camino que deben seguir los agricultores para luchar con las crisis que sufren sus productos: asociense, funden por cooperación los establecimientos industriales necesarios para la transformación de sus productos, poniendo á su frente á personas técnicas é idóneas; en una palabra, impulsen el establecimiento de una potente industria agrícola, limítense á ser proveedores de primeras materias para esta industria, y así podrán sacudir el yugo opresor de las crisis de sus producciones.

JOSÉ M.^o ORDEIG

INTERMEZZO

Artistas ahogados

En la catástrofe del «Berlin» han hallado también trágico fin diez y nueve de los cantantes de la compañía de ópera alemana que han actuado últimamente en Covent Garden.

La compañía trajo después de quincena, habiendo sido un éxito, puesto que prolongó el número de funciones que se propuso dar. Un día el empresario, que era el tenor Van-Dick, se largó al continente, dejando sin pagar una semana á los coristas y cantantes de segunda fila.

Y esta es la causa de que esos diez y nueve desgraciados de ambos sexos regresaran á su país por la vía de Holanda. De haber contado con algún dinero, se habrían vuelto por Dover-Calais, donde la travesía marítima es más corta y menos peligrosa. Pero, como se hallaban mal de fondos, se volvieron por Holanda, para hacer el viaje más económico.

Una de las muertas, Fräulein Schoene, había cantado con éxito los papeles de Elsa y de Isabel; se prometía nuevos aplausos en el de Isolda. Triste final han tenido sus ilusiones.

La mansión encantada

La quinta «Feria eléctrica»; una visita por su interior. —Una verja que se abre sola.—Prodigios de la electricidad.—Un comedor de magia.—Cocina eléctrica.—Avisadores de incendios.—Otros aparatos sorprendentes.

He visto en Troyes—escribe un periodista francés—realizadas, ó poco menos, por la electricidad las mas asombrosas fantasías de la imaginación creadas por los modernos narradores; he visto la casa eléctrica, la quinta «Feria-Eléctrica». Un habitante de dicha casa, M. George Knap, es autor de maravilla semejante. Fué, pues, al núm. 14 de la calle de Pedro Gauthier, donde el encantador vive. Encontréme con una verja cerrada ante una calle de árboles, entre dos paredes y un jardín en el fondo, devastado por el invierno. Llame. Una voz contestóme: —¿Qué quiere V.? —Por mas que dirigiera la vista á todas partes, á nadie ví. La voz misteriosa insistió. Entonces, intriguado por aquel enigma, dije que iba comisionado por mi periódico.

La verja se abrió lentamente. Entré, no sin vacilaciones, y la misma voz continuó diciendo: —Adelante. La puerta se cerrará otra vez en cuanto V. se halle mas lejos; entonces, vuelva V. por aquí. Perfectamente.

Al encontrarme ante la quinta, recibíme monsieur Knap. En la puerta, un complaciente feludo se tomó la molestia de venir á limpiarme el calzado. Aquí y allá sonaban juegos de campanas y timbres eléctricos; de repente, todo quedó alumbrado.

—Venga V.—me dijo el ingenioso huésped,—voy á hacerle los honores de mi humilde vivienda.

Y recorrimos la mansión encantada. Es, en verdad, sorprendente. En el cuarto de dormir, apretando simplemente un botón puesto en la cabeza de la cama, se enciende y calienta suavemente un calderito entre las sábanas; apretando otro botón, se abren las cortinas y los postigos; llevando la presión á otro, aparecen el desayuno, el correo, los periódicos, colocándose al alcance de la mano. En el gabinete tocador, el agua caliente, el agua fría y todas las comodidades posibles prodúcense también eléctricamente.

—Vamos á tomar el té—me dijo el huésped.

Al quedarme solo por un instante en el gabinete, exclamé: «¿Cambal no hace calor aquí por cierto.» Enseguida llenó la estancia un calor tibio y dulce. «Gracias», murmuré entonces. Y la misma desconcertante voz que me había guiado, respondióme: «¡Oh! no hay de qué.» Yo no me atrevía á respirar siquiera. Fui al comedor. Nos sentamos á una mesa aderezada soberbiamente, adornada con las mas raras flores. De súbito, toda se llenó de luz, cada una de las flores era un sol pequeño, y con su gracia y sus perfumes, espacaba una claridad bienhechora. M. Knap apretaba un botón, entreabríase la mesa; el té estaba servido.

Un ingenioso sistema permite que la plataforma circule y se detenga delante de cada convidado. Bebí el té con respeto, no sin temor. Aún cuando M. Knap sonreía, yo me hallaba inquieto. Podía abrirse una trampa y engullirme para siempre. Recordé historias de palacios misteriosos, en los cuales solían terminar así las fiestas.

Pero la visita continuaba. En la cocina, se guisan eléctricamente los manjares; en el colador el trabajo se hace por sí solo: los pequeños aparatos que anuncian y denuncian al visitante, al cartero, á los proveedores, suenan en las puertas mas lejanas. Hay, también—y eso es particularmente recomendable,—todo un sistema de avisadores de incendio. La temperatura media debe ser de 15 grados, por ejemplo; si de súbito asciende á 20 grados, es que ocurre algo anormal. Enseguida, todos los timbres de la casa rompen en campaneo tumultuoso, capaz de despertar á un muerto. Así, en la casa eléctrica, se puede dormir á pierna tendida; los ladrones y el incendio, riesgos permanentes de nuestros honrados hogares, se hallan eliminados. Lo ví todo y me sentí maravillado. Verdaderamente, M. Knap es un hombre muy hábil, y bromista por añadidura. Cierta noche jugó una treta á unos bribonzuelos que iban de continuo á llamar á su puerta. Al pie de la verja, trajo una feja de pintura especial, la cual roció enseguida con un cubo de agua. Los travessos muchachos volvían, dirigió el su temblor fluido á aquel punto, y al tocar uno de ellos el botón metálico del timbre, una sacudida formidable arrojó toda la cuadrilla al suelo. Levantáronse trémulos de espanto, y marcháronse echando sapos y cuculebras.

Explicóme M. Knap que, mediante una disposición de micrófonos hábilmente disimulados y distribuidos, puede ir desde su sillón cuando se lee ó dice en su casa, y contestar á ello, si se ofrece, sin molestias.

Finalmente, salí maravillado de la mansión encantada y felicite repetidamente á M. Knap por haber conseguido la realización de nuestros sueños mas audaces y fantásticos.

Viajes de los reyes de España

Signe hablándose con insistencia de un próximo viaje del rey para celebrar una entrevista en Biarritz ó en Cartagena con el soberano de Inglaterra.

Las noticias que sobre el particular se reciben desde diferentes puntos del extranjero son contradictorias, y las personas que pudieran autorizadamente hacerlo no afirman ni niegan la probabilidad de que tal viaje se realice.

Sin embargo, la opinión mas generalizada es que D. Alfonso no irá á visitar al rey Eduardo, por ahora, pues antes ha de devolver el monarca británico la visita que le hizo en Londres en junio de 1905.

En cambio, ya se puede anticipar, si quiera sea sin precisar fechas, el plan de viajes que tienen los reyes para dentro de unos meses.

Después del fausto acontecimiento que se espera, por cuyo feliz resultado hace fervientes votos España entera, los reyes irán á La Granja, en donde permanecerán hasta la primera quincena de julio.

Desde San Ildefonso marcharán SS. MM. á San Sebastián, y en setiembre regresarán otra vez á La Granja para pasar un mes ó mas y medio.

En el mes de agosto el rey irá á Bilbao y á Santander, con el fin de asistir á las regatas, que este año prometen ser muy interesantes.

LOS ESPAÑOLES EN PARÍS

ÉXITOS CIENTÍFICOS

París 28.—Una importante Sociedad científica de París, la Société Odontologique de France, ha elegido como presidente, en su Asamblea general celebrada anoche en el Hotel des Sociétés Savantes, á una eminencia científica española, al ilustre doctor Oscar Ameodo.

El gran prestigio científico de que goza en París el doctor Ameodo, sus numerosos é importantes libros, sus descubrimientos fisiológicos y sus trabajos clínicos le han llevado á ese distinguido puesto, ocupado siempre por las personalidades mas salientes de la Odontología francesa.

Su antecesor ha sido el famoso doctor Grimaud.

Es la primera vez que ocupa la presidencia de esa Sociedad científica un doctor español.

A la Asamblea en que fué elegido presidente el doctor Ameodo asistieron los médicos mas ilustres de París. Entre ellos se hallaba el miembro del Instituto y decano de la Facultad de Medicina M. Brouardel.

El doctor Oscar Ameodo es profesor de la Escuela Odontológica de París.

Del EXTRANJERO

Rectificación

Santiago de Cuba.—Es inexacto el rumor que ha circulado afirmando que el consul de los Estados-Unidos en esta ciudad, M. Holladay, haya sido asesinado.

Cambio presidencial

Montevideo.—La transmisión de la presidencia de la república por el Sr. Battle al Sr. Williams se ha efectuado normalmente.

Williams expuso su programa y afirmó que garantizará el respeto á los derechos individuales, políticos y electorales.

Agregó que se esforzará en estrechar las relaciones con las naciones extranjeras y que reorganizará el ejército, la marina, la administración de justicia y los servicios de policía.

Amenazas de El Raisuli

Londres.—Comunican á The Times que El Raisuli se encuentra todavía en la montaña á una jornada de Tangar.

Anunciase que tiene el propósito de reedificar su casa de Zinat «con los huesos de los soldados y kabilenos que le demoliéron».

Los montañeses tratan con respeto á El Raisuli, cuya situación es, sin embargo, peligrosa, porque tiene consigo grandes cantidades de dinero.

Los sufragistas

Londres.—Las veintinueve mujeres que habian sido detenidas por haberse negado á pagar la multa impuesta por las autoridades después de la manifestación que hicieron las sufragistas en los alrededores del Parlamento, han sido puestas en libertad.

Ante la cárcel de Holloway se formó una comitiva con música, y las heroínas, acompañadas por sus amigos, fueron á almorzar á un restaurant, situado cerca de Charing-Cross.

Escopetas
Marca Jabalí
En el depósito de la fábrica, calle de la PAZ, núm. 18.

VALENCIA

El tiempo fué ayer desigual. Por la mañana estuvo el cielo cubierto, haciendo sospechar que resultaría el día desapacible; pero salió el sol, y aunque continuaron rondando las nubes y soplaban brisa del SE., la tarde fué buena, llegando á marcar el termómetro 15°.

La animación en la ciudad fué extraordinaria, y los paseos víéronse concurrenciosos, especialmente el de la Glorieta, á la hora del concierto de la Banda Municipal. Los teatros, en las funciones vespertinas, estuvieron llenos, y también hubo una buena entrada en la plaza de Toros.

—Ayer, como decimos en otro lugar, se constituyó la Junta provincial del Censo, procediéndose á la proclamación de candidatos.

La lucha en la capital quedará circunscrita á un solo lugar, pues solo se presentan cinco candidatos, cuatro de ellos republicanos y el quinto de la Liga Católica. Resultará, pues, que tres de los puestos serán para republicanos, sin ninguna oposición.

Como saben nuestros lectores, las elecciones corresponden al distrito del Mar-Mercado, por el cual salieron triunfantes la otra vez los republicanos Sres. Pinto, Bort y Cubells, á quienes toca salir ahora de la Diputación.

—Esta tarde, á las seis, se reunirá en el Casino Conservador la Junta provincial del partido para la proclamación de candidatos en las próximas elecciones provinciales.

Los propuestos serán los señores siguientes: *Liria-Sagunto*.—D. José Martínez Aloy, don Juan Polo de Bernabé y D. Antonio Lis y Ten. *Chelva-Villar*.—D. José Torralba, D. Juan Heliodoro Estevan y D. Carlos Hernandez. *Játiva-Albaida*.—D. Enrique Alberola, don Cristóbal Mompó y D. José Calatayud. *Alicante-Alberique*.—D. Ramón Galvañón y don Manuel Talens.

Para el distrito del Mar-Mercado, no presenta candidatos el partido conservador. Apoyará al señor Rodríguez Dalmau, de la Liga Católica.

—El partido liberal tampoco presenta candidatura para dicho distrito. Para el de *Liria-Sagunto*, su candidato es D. Juan Bautista Ferrandis; para el de *Chelva-Villar*, D. Enrique Salvá, y para el de *Alicante-Alberique*, D. José Huguet y D. Francisco Redal.

Los demócratas sostienen en Játiva-Albaida la reelección de D. Rafael Albiñana.

—Una numerosa comisión del distrito de la Universidad, presidida por el Sr. Oller Celda, visitó ayer al gobernador civil, Sr. Perez Moso, felicitándole por su acertada gestión al frente de esta provincia, y alentándole á que no ceje en sus laudables propósitos de mantener, ante todo y sobre todo, el principio de autoridad.

—Contestado á la excitación que el Ateneo Mercantil dirigido, hace unos días al gobierno, por conducto de la misma autoridad civil de la provincia, el Sr. Perez Moso recibió ayer del ministro Sr. La Cierva el siguiente telegrama:

«Puede manifestar V. S. al señor presidente del Ateneo Mercantil de esa capital que el gobierno se preocupa mucho de la necesidad de garantizar el orden público en Valencia y que para ello procurará mejorar y aumentar, si los recursos lo consienten, el servicio de Vigilancia, confando además en la cooperación de todos los elementos de orden para asegurar la tranquilidad pública en esa hermosa ciudad.»

El señor gobernador dió ayer mismo traslado del anterior despacho al presidente del Ateneo Mercantil D. Leonardo Sanz.

—Siguen anunciándose nuevas *fallas*, por lo que es de esperar que este año no decaiga la tradicional y popular fiesta valenciana.

Hasta ahora se sabe que habrá antes de fe en los siguientes puntos: calle de la Paz, frente á la plaza de las Comedias, calles de Don Juan de Austria, Jerusalem, Lepanto, frente á la de Monserrat, Jordana, frente á la de Sogueros, Puerto, frente á la de Félix Pizcueta y plaza de Mosen-Sorell.

A mas de éstas, que son oficiales por haber presentado la oportuna autorización, hay en proyecto tres mas: una en la calle del Grabador Selma; otra en la del Pilar, y otra en la plaza de San Miguel.

—En el orden del día para la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento figuran los siguientes dictámenes, que corresponden á las comisiones que también se indican: 1.ª á la de Policía urbana; uno á la de Gobierno interior, dos á la de Ferias y fiestas, y cinco á la Alcaldía.

—Para ayer estaba convocada la junta municipal del partido de Unión Republicana, con objeto de tratar sobre las elecciones de diputados á Cortes y designar los candidatos que lucharán en las mismas; pero aplazóse la reunión.

No se sabe todavía quienes serán los candidatos por Valencia, pues los ha de designar, como hemos dicho, la junta municipal, que se compone de 72 individuos. Lo que sí se asegura es que serán los de estos tres señores: D. Adolfo Gil y Morle, D. Félix Azzati y D. Adolfo Beltrán.

—La comisión municipal de Ferias y Fiestas propondrá en la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento se concedan premios de 250, 150 y 100 pesetas á las mejores *fallas* que se instalen con motivo de la festividad de San José.

La misma comisión propondrá igualmente que tenga representación en la Junta general de Feria el Sindicato Gremial de Comestibles.

—El gobernador civil visitó ayer al fiscal de Su Majestad, Sr. Brilluo, que sigue enfermo. Después, apenas llegó al Temple, recibió la visita del capitán general Sr. Jimenez Castellanos.

—Completamente restablecido el Sr. Vilar, se ha encargado de la dirección de su clínica dental (Derechos, 1).

—De cuántas decepciones amorosas nos libra una buena dentadura! Sin ella no hay belleza, sin aliento perfumado la ilusión es imposible. El *Licor del Polo* es el amigo fiel de todo el que quiere.

—Pulséras de pedida y construcción de joyas garantizadas, en la Joyería de moda de E. Lalana. Paz, 8.

LIQUIDACION de la casa RAFAEL CONEJOS

Puede darse por terminada la venta de los artículos de INVIERNO, de los que solo queda un pequeño resto de GÉNEROS DE PUNTO, que se está realizando á precios escandalosamente bajos.

Los artículos de PRIMAVERA Y VERANO, siguen liquidándose en condiciones excepcionalmente ventajosas para el público, especialmente en LANAS PARA TRAJES DE CABALLERO Y VESTIDOS DE SEÑORA y demás artículos similares.

CONTINÚA asimismo con extraordinario éxito la venta de telas de hilo y algodón, en colores tejidos y estampados, para verano, como son: RASOS, DRILES, SATENES, PIQUÉS, VICHYS, CÉFIROS, BATISTAS, PERCALES, ETC.

EN CORTINAS, STORES, VISILLOS, CORTINONES, BRISE-BIS, en tul, crochet, aplicación y recorte, se han hecho NUEVAS REBAJAS para terminar pronto las pequeñas existencias que quedan.

A partir de HOY LUNES, DIA 4 DEL CORRIENTE MES, se pondrán á la venta artículos de la sección de sedería de todas clases, en negro y colores, y de las de mantillas y velos de seda, en Bruselas y Chantilly, de clases superiores que se realizarán á menos de la mitad de su precio corriente.

Contestando á un oficio del fiscal de la Audiencia, el gobernador civil le comunicó ayer que de la dirección del periódico *El Pueblo* se encargó D. Alejandro Lerroux, pues tenía ya el oportuno conocimiento de que tomó posesión el interesado.

Ha sido nombrado secretario del Consejo de Administración del ferrocarril de Almería á Linares D. Esteban Angrosola. Felicitamos á nuestro paisano y amigo.

El Dr. Alcayde ha trasladado su clínica á la plaza de la Reina, núm. 2.

Por ser la apertura del Café Fornos el sábado último, á las ocho, no dimos ayer cuenta de su inauguración, pero hoy nos complace consignar que este establecimiento, situado en la plaza de San Jorge, esquina á la del Embajador Vich, ha sido decorado con tal gusto y arte, que comprueba los conocimientos que posee su dueño, D. José Gamón Genovés, para esta clase de industrias. El salón es espacioso, y dotado de ocho focos eléctricos que dan muchísima luz y entonan con efecto sorprendente su artístico decorado. Verdaderamente justos son los elogios que recibió anteañoche el Sr. Gamón, y los hacemos nuestros, deseándole muchas prosperidades en su industria.

Afeitarse es un placer usando los jabones *Gibbs's* para la barba. Pídense en peluquerías, perfumerías y droguerías. Depósito general, Jesús y María, 12, Valencia.

La calvicie es una enfermedad del cabello que se evita usando el agua *La Flor de Oro*, por sus propiedades tónicas. Con su uso desaparece la caspa y se estimula poderosamente el crecimiento del cabello, con su primitivo color.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

En la Basílica Metropolitana se celebraron ayer, con la severidad de costumbre, los divinos oficios propios de la tercera Dominica de Cuaresma.

Después del canto de las primeras Horas Canónicas, dijo la misa conventual el canónigo D. Ignacio Ibáñez, y terminado el Evangelio, ocupó la Sagrada Cátedra el magistrado Sr. Garrido, quien pronunció un hermoso discurso acerca de la Cruz en el matrimonio y en la sociedad doméstica. Con este motivo exhortó á los fieles á no perder de vista en los pasos de la vida el sacrosanto signo de nuestra redención.

Crónica MORTUORIA

Ayer mañana, tras rápida enfermedad, falleció nuestro distinguido amigo D. Manuel Fernández Colomer, cajoero en Valencia de la antigua y acreditada casa naviera Mac-Andrews. El finado era muy querido por su honradez sin tacha, su laboriosidad nunca interrumpida y su bellísimo carácter, habiendo ejercido el cargo de cajoero en la ciudad casa cuarenta años, y mereciendo de ésta siempre la más absoluta confianza.

Ayer tarde se verificó el acto de conducir el cadáver al Cementerio, concurriendo gran número de amigos del finado, y presidiendo el duelo el presidente D. Pascual Puig, D. Vernón Mac-Andrews, D. Tomás García y D. T. Llorente Falco. El cadáver fué trasladado á Torreente, en el tren de las cinco, organizándose á su llegada á dicha villa el entierro para trasladarlo al Cementerio, y formando parte del cortejo el clero parroquial y numerosos vecinos de Torreente, en cuya población cuenta la familia del Sr. Fernandez con muchos amigos. Sobre el féretro veíase una hermosísima corona, con sentida dedicatoria, de los Sres. Mac-Andrews.

Descanse en paz nuestro querido amigo, y reciban su respetable viuda doña Amalia Sánchez, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en Sueca el Sr. D. Casimiro Artal y García, respetable persona que gozaba de grandes simpatías en aquella población, por sus excelentes cualidades.

Descanse en paz y reciban sus hijos nuestro más sentido pésame.

Noticias MILITARES

Al comandante de caballería D. Isidoro Barreira Ramos se le ha concedido el retiro para Valencia.

ESCOLARES

Por este rectorado se han remitido á la superioridad los expedientes de las maestras de Silla, doña Purificación Amorós y doña Dolores Martínez, proponiéndolas para una distinción honorífica.

También se ha remitido el expediente de don Antonio Cremades, de Requena, solicitando su ingreso en la Orden civil de Alfonso XII.

El viernes próximo, á las diez de la mañana, dará comienzo en la escuela de niñas de la calle de Guillém de Castro el ejercicio práctico de las oposiciones que, por una desgracia de familia ocurrida al presidente D. Emilio Senante, se suspendieron en la pasada semana.

SOCIEDADES

La conferencia con proyecciones sobre la organización de las obras sociales de Morlanwelz (Bélgica), que debía de darse en el Círculo Católico Obrero de San Vicente Ferrer el domingo próximo, se ha aplazado para el día 17, á las seis de la tarde, en honor del Patriarca San José. Se están repartiendo las invitaciones. El acto promete ser muy interesante.

En «El Micalet» se celebró anoche una velada musical en honor de sus alumnas y masa coral, distinguiéndose las señoritas Manzano, Ferris, Millet, Pérez y Benloch, Maragnat y Tormos, y los Sres. Cervera, Rosell, Marco y Grau, á quienes acompañó al piano el maestro Sr. Benloch.

El público aplaudió con verdadero entusiasmo á todos los alumnos, y les obligó á repetir la mayor parte de los números, entre ellos el coro de la ópera *El Soldador*.

Notas ARTÍSTICAS

Ha sido contratado para el Teatro Nuevo de

Barcelona, y debutará hoy, nuestro paisano el aplaudido tenor D. Luis Antony. Le deseamos una buena campaña.

SUCESOS

Ayer tarde estalló un petardo en el mingitorio de la plaza del Picadero, alarmando al vecindario.

Al sitio indicado acudieron la Guardia civil, los municipales y la policía, encontrando en el mingitorio á un individuo, á quien dió un accidente, por lo que hubo necesidad de trasladarle á la casa de Socorro de la Glorieta, en donde fué asistido convenientemente. Después fué conducido al juzgado, en donde prestó declaración, quedando en libertad.

Dicho individuo se llama Bautista Esteve, de oficio electricista, habitante en la calle del Pilar.

También estalló un petardillo en el mingitorio de la plaza de la Estación, á las nueve y media de la mañana.

A las nueve de la noche estalló otro petardo en la calle del Socorro, junto al Colegio de Jesús y María, sin mas consecuencia que la alarma de los vecinos.

Un individuo apodado *Acabacases* se presentó ayer tarde á las dos y media en la casa núm. 8 de la calle dels Transits, y llamando al piso primero, preguntó por el dueño de la habitación, Amadeo Asensi, invitándole á que bajase á la calle para reñir con él.

El Asensi se negó á bajar, y después de dirigirse varios improperios de arriba á abajo y viceversa, acabó la cuestión haciendo un disparo el *Acabacases*, que solo produjo la alarma consiguiente.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS PROVINCIALES

A las ocho de la mañana, bajo la presidencia de D. Joaquín Santonja, se constituyó en el salón de Sesiones la Junta provincial del Censo para la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores.

Presentaron propuestas en nombre propio ó en el de los candidatos que han de luchar los señores siguientes:

Alicia-Alberique.—D. José Huguet y D. Juan Redal, monteristas; D. Manuel Talens y D. Ramón Galvañón, conservadores; D. Ascencio Montoliu, tradicionalista; D. Camilo Dolz, republicano; y D. Federico Carrera, demócrata.

Chelva-Villar.—D. Salvador Latorre y D. Mariano Roger, conservadores, y D. Gonzalo Salvá y D. Gil Roger, monteristas.

Játiva-Albaida.—D. José Sastre, monterista; D. José Romero y D. Pascual Guzmán, conservadores, y D. Rafael Albiñana, demócrata.

Valencia: Mar-Mercado.—D. Juan Bort, don Antonio Pinto y D. Vicente Cubells, republicanos de la Unión; D. Fidel Gurra y D. Federico Carrera, demócrata, y por la Liga Católica, D. Miguel María Cavanillas.

Sagunto-Liria.—D. Hipólito Bort, republicano de la Unión; D. Salvador Lleó, D. Miguel Silvano Bañuls y D. José Martínez Aloy, conservadores, y D. Juan Collado, D. José Vicente Ferrandis y D. Teodoro Izquierdo, moretistas.

Los candidatos que se presentan son los siguientes:

Valencia: Mar-Mercado.—D. Germán Rodríguez Dalmau, de la Liga Católica; D. Manuel Crú, D. Braulio Algarra y D. José Igual, republicanos de la Unión, y D. Juan Bautista Martí, radical.

Játiva-Albaida.—D. Enrique Alberola, don Cristóbal Mompó y D. Vicente Calafayud, conservadores; D. José Sastre, moretista, y D. Rafael Albiñana, demócrata.

Sagunto-Liria.—D. José Martínez Aloy, don Juan Polo Bernabé y D. Juan Antonio Lis, conservadores; D. José Vicente Ferrandis, liberalmoretista, y D. Rafael García Segarra, republicano de la Unión.

Alicia-Alberique.—D. Ramón Galvañón y don Manuel Talens, conservadores; D. José Huguet y D. Francisco Redal, liberales moretistas, y don Francisco Plaza Sánchez, republicano de la Unión.

Chelva-Villar.—D. Carlos Hernandez, D. Jerónimo Torralva y D. Juan Hilodor Estevan, conservadores, y D. Enrique Salvá, moretista.

La Junta suspendió sus trabajos á la una de la tarde, siendo obsequiada, según costumbre, por el presidente de la Diputación, con una espléndida comida.

La sesión terminó á las cuatro de la tarde, continuando todo el personal de la Diputación sus tareas hasta las nueve de la noche.

ECOS DE LA OPINIÓN LA FERIA DE JULIO

Dentro de pocos días quedará constituida la Junta organizadora de la Feria de Julio. Hace bien el Sr. Martínez Aloy en disponer que los trabajos empiecen con algunos meses de antelación para que, por falta de tiempo, como siempre ha ocurrido, á última hora, no tenga que atropellarse la organización de los festejos, prescindiendo de algunos, quizá los mejores.

Se ha dicho que el Ayuntamiento regateará la subvención, lo cual motivará el que se dé mayor participación al Ateneo Mercantil y á otros Círculos y Sociedades, y con ello habrá de variarse la organización de la Junta, dando campo á nuevas iniciativas.

Realmente, la Feria, como se ha celebrado en los últimos años, no ha producido á Valencia beneficios proporcionados á las cuantiosas sumas en ella invertidas. Hay que romper los antiguos moldes y dar mas amplitud á los festejos cultos y á los que benefician al comercio y á la industria, para bien moral y material de nuestra querida patria chica.

Las notas salientes hasta ahora han sido las tracas y los toros; puede decirse que el programa era de sangre y fuego.

Este año es forzoso acentuar mas cuanto en la cultura se relacione: menos pólvora, menos caballos destripados y más arte.

El Círculo Electricista ha comenzado ya la organización de un gran concurso de máquinas, aparatos e instrumentos para la producción, distribución y consumo de la energía eléctrica. Será éste un número de provecho y de ciencia.

Podría organizarse también un certamen internacional de bandas, pero sin mezquindades, para que resonara en España y fuera de ella, y vinieran aquí nacionales y extranjeros. A este festejo bien pudieran destinarse *cient mil pesetas* de las cobradas por la subasta renunciada de consumos, suma que se recuperaría con creces. Las cosas hay que hacerlas así, ó no hacerlas de ninguna manera.

Cabe también celebrar una Exposición de aparatos y medios para evitar accidentes del trabajo. Esto ya lo propuse el pasado año, y por falta de tiempo quedó sobre el tapete.

Deben concederse premios á las calles y fachadas adornadas con mayor gusto, y á los escaparates y comercios mas atractivos.

Y hay que organizar un festejo, que por ahora no indicio, para premiar á los niños y á los jóvenes aplicados, á los obreros mas virtuosos é inteligentes y á los desgraciados.

Se hará algo de esto, ó seguirá imperando el programa de *sangre y fuego*?

LUIS GIL SUMBIELLA

TEATROS

APOLO

Mañana se celebrará una extraordinaria función en honor de D. Gonzalo Cantó. Se representarán las aplaudidas obras *El asistente del coronel*, *La leyenda del monje* y *El maño*. En la jota de esta última tomarán parte las parejas aragonesas que actúan en el Salón Novedades.

PLAZA DE TOROS

Esta vez, al menos, hay que reconocer que no exageró quien redactara los sueltos oficiosos con que diariamente nos obsequia la empresa. Se dijo que el ganado que había de lidiarse estaba bien presentado, y efectivamente los seis novillos no tenían ningún poro físico, y eran mas bravos que muchos de los que se juegan en novilladas y aún en corridas formales. Vaya un aplauso, pues, para los Sres. Araix y compañía, que bien merecido lo tienen... y que se repita.

Los tres diestros que actuaron de matadores fueron Gordito, Pipa y Chicote.

El primero se hizo, en cuanto comenzó la juerga, el amo del cotarro, y capoteando, banderilleando, con la muleta y con el estoque, no toleró que ninguno de sus colegas le pusieran el pie delante. Nadie diría que este joven ha estado algunos años en la reserva, porque al volver al servicio activo está tan ágil, tan habilidoso y tan valiente como antes de hacer el mutis...

Como que, á pesar de su poca estatura, puede muy bien mirar por encima del hombro á algunos profesores de los que ponen cátedra cuando toorean... en el café.

La preparación y las estocadas en sus dos toros fueron de mano maestra, y el par de banderillas el cambio que colocó al cuarto, superior de verdad.

Pipa estuvo mas desigual, y por lo que vemos, no dedicó el invierno á perfeccionar sus estudios. Por eso sufrió alguno que otro achuchón, con aproximaciones al *hule*.

En cuando á Chicote, le ocurrió algo así como al que tiene en sus manos un billete premiado de la suerte mayor de la Lotería y lo desprecia. Ya quisiera él, aunque fuese solo una vez al mes un novillero como el primero que estoqueó. El pobre animal era digno de una estocada en todo lo alto, y dobló con el cuello hecho una criba.

En el último quiso cambiar y el bicho, que era un síes ó no es abierto, casi le deja en cueros y le dió un puntazo leve en la ingle derecha.

Trasladado el matador á la enfermería, Gordet despachó al toro como pudo.

La entrada buena y algo mas y el público contento del espectáculo.

PARA NUESTRAS LECTORAS

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial)

Muchas son las bodas celebradas en lo que va de año en el mundo elegante, y bastantes los enlaces matrimoniales que se anuncian.

Ahora bien; como en estos actos tan trascendentales de la vida lo mas importante, después de la dote, es el *trousseau*, y en él figura á la cabeza el traje de boda, vamos á hablar hoy de ellos, citando algunos modelos.

Ante todo conviene decir que hay personas que creen firmemente que el traje de desposada ha de tener una forma especial y determinada. No opinamos nosotros así: éste, como todo vestido, está sujeto á la moda; su forma acentuase mas ó menos en ciertos sentidos, según los gustos, y como consecuencia de todo esto, las telas con que se confeccionan varían también, pues sabido es que una persona algo refinada en el vestir y una modista experta, según vaya á ser el estilo del traje, así escogerán la tela, y estilo y forma serán, á su vez, según y como sea la figura de quien se trata de vestir.

La cuestión del dorso en estos trajes es objeto de grandísimos envidios, puesto que durante todo el tiempo que dura la ceremonia religiosa, la linda contrayente presenta la espalda á las miradas de los invitados.

Respecto á las formas, la generalmente admitida es la llamada «princesa», la que, sin embargo, no se adapta bien á todos los tallos, y respecto á telas, los tejidos sumamente vaporesos y flexibles.

Las telas tiesas como un cartón, y que producen el indiscreto ruido de las almidonadas, son de muy mal gusto en estos actos silenciosos y solemnes.

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
LA MUY ILUSTRE SEÑORA
D.ª ANTONIA PONS FORÉS
DE DUPUY DE LOME
falleció el día 4 de marzo de 1905

Su viudo é hijas suplican á sus parientes y amigos se sirvan encomendarla á Dios.
Todas las misas que se celebren hoy lunes, 4 del corriente, en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro, iglesia de Nuestra Señora del Rosario (en Fontaneres), conventos de monjas de Santa Catalina de Sena, P.P. Franciscanas, Capuchinas y Camilos, y el jueves 7 en el convento de Reparadoras de la calle del Gobernador Viejo, serán aplicadas por el alma de la finada.
El Excmo. é lmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y los Excmos. é lmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcala, de Zamora, de Sión y de Loryma, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†
Todas las misas que se celebrarán hoy lunes, 4 del corriente, en las iglesias parroquiales de San Nicolás, San Martín, San Andrés, Colegio de Corpus Christi, conventos de Madres Adoradoras y Reparadoras, así como las que se celebrarán en la parroquial iglesia de Bétera y panteón de familia, sito en el mismo pueblo, serán en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR
D. Vicente Dasí y Lluesma
Marqués de Dos-Aguas
en cumplimiento del décimocuarto año de su fallecimiento.

Su viuda, hijas, hijo, hijos políticos, nietos y demás familia, suplican la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán agradecidos.

†
El funeral que se celebrará hoy 4 del corriente, en la parroquia de San Nicolás, en la ciudad de Requena, será en sufragio del alma de

D. José María Martínez de Pisón y Paternina
que falleció en su propiedad llamada Cerrito de San Blas (Requena)
el día 3 de marzo del año 1906

En el mismo día y ocho siguientes, todas las misas que se celebrarán en las Escuelas Pías de la villa de Utiel, serán también en sufragio de su alma.
Su viuda doña Sarah Pardo, sus hijos, su madre la Excmo. Condesa de Cirat y Villafraqueza, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, agradecerán á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Los cuerpos son, como en la mayoría de los vestidos, completamente separados, para mantener irreprochable su forma, y el largo de la cola proporcional al talle, siendo un error creer que un *tren* largo disimule una estatura baja.

Des modelos, verdaderamente encantadores, he encontrado ocasión de ver estos días.

Era uno de ellos de satén flexible, finísimo, pero lo bastante fuerte para emplearse solo, y la falda estaba cortada con una tabla formando un pliegue plano por delante y que descendía por la falda hasta cerca de su mitad. Los lados cortados en forma. La espalda de un solo largo, recta con un pliegue y biases y la cola muy y amplia en el bajo y bastante larga. La cintura y el largo de satén y el velo de tul.

Un grueso nudo, dos elevadas y grandes, cocas y una larga cinta atravesada uniéndolas, colocada detrás de aquel mechón, pero también muy hacia adelante, completamente peinado, en el que el color de los cabellos, el de la cinta y el del vestido deben armonizarse con sumo gusto.

A las americanas les sienta muy bien. Ya saben ellas lo que hacen.

OTILIA
Paris, febrero de 1907.

Diario de Avisos

El Té Purgante
de Chambard
es el más grato al
paladar y el más
eficaz de los purgantes.
Es el mejor remedio del
estreñimiento.

Parches COSMOS
REUMA.—El eléctrico rojo
CATARRO.—El eléctrico blanco
NERVIOS.—El parche sin pilas

MUY IMPORTANTE
Para teñirse las CANAS, y que sea imposible conocerse que estan teñidas, úsese como ultima perfeccion, el «ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO». No tiene nitato, ni mercurio, y lo prueba el que se usa con las mismas manos y enteramente igual que si fuese cualquier otro aceite de tocador.
Depósito en Valencia «Perfumería Inglesa», Bajada San Francis, núm. 4.



†
Todas las misas rezadas que se celebrarán hoy lunes, día 4 del corriente, en la parroquia de los Santos Juanes y en la iglesia de la Santísima Sangre, serán en sufragio del alma de

LA SEÑORA
Doña Manuela Cebrián Pelissier
Viuda de Prats

en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento
R. I. P.

Su hijo D. Andrés Prats Cebrián ruega á sus demás parientes y amigos la encomienda á Dios, y agradecerá la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO ú otro específico mejore que las del DR. PIZA.

PARCHES ELÉCTRICOS COSMOS

El extraordinario éxito alcanzado por estos parches contra las afecciones reumáticas y catarros, tan pronto como se han introducido en España, no ha sido superado por medicamento alguno.

Parches COSMOS no eléctricos

Los dolores nerviosos tan frecuentes y difíciles de combatir, aun con medicamentos de uso interno, desaparecen con la aplicación de estos parches.

En ningún caso producen alteraciones de la piel, ni causan molestias ni escozores, sino por el contrario, ejercen una acción emoliente y comfortable.

Muy conocidos en América, España es la segunda nación europea donde se ha confirmado el éxito americano.

Pidase en droguerías y farmacias por cajas de una docena ó por parches sueltos.

de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Enfermedades.

Enfermos del estómago e intestinos

Dejarse de ser usando el Antigastálgico Font ó Salud del Estómago Pidase en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia Vda. de Besalduch, farmacia, Bajada S. Francisco, 32

Telegramas y Telefonemas

De la NOCHE

Madrid 3, á las 10:50 noche.

Balance del Banco

El balance del Banco de España, respecto del de la semana anterior, es en las partidas principales el siguiente:
El oro, aumentó 170.411'05 pesetas.
La plata, ídem, 4.116.302'07.
Efectivo del Tesoro, 6.000.943'53.
Los billetes, disminuyeron 8.969.650 pesetas.
Las cuentas corrientes, 11.820.728'22.
Y los descuentos, 1.907.198'33.

Banquete

Esta tarde se celebró en los Viveros un banquete en honor del teniente de alcalde canalejista de este Ayuntamiento, Sr. Farrago. Asistieron 800 comensales, y durante el banquete reinó la mayor expansión, y á los brindis pronunciaron discursos los Sres. Farrago y Canalejas. El primero agradeció el obsequio, y el segundo prodigó grandes elogios al Sr. Farrago, no atendiendo para nada en sus brindis á asuntos políticos.

De política

A consecuencia de la festividad del día los círculos políticos han estado desanimados, no cotizándose ninguna noticia. Hay que advertir que los políticos se hallaban ocupados en la proclamación de candidatos de diputados provinciales. El Sr. Franco Rodríguez tiene muy adelantados sus trabajos de redacción del Manifiesto que los demócratas independientes han de dirigir al país.
Probablemente se dará lectura de dicho Manifiesto en la sesión próxima que se celebre en el domicilio del general López Dominguez.

En pró de la hojalata

El presidente de la junta encargada de gestionar cerca del gobierno la admisión temporal de la hojalata, visitó hoy al ministro de Hacienda, interesándole en pró de las aspiraciones de los interesados.

El Sr. Osma les contestó que nada podía hacer ahora en esta cuestión, por hallarse el asunto pendiente de resolución del Consejo de Estado.

Comunicación restablecida

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Santa Cruz de Tenerife, manifestando que ha quedado restablecida la comunicación cablegráfica entre dicho punto y la Gran Canaria.

Los obreros albañiles

En el teatro Barbieri se ha celebrado esta mañana el anunciado mitin de los obreros albañiles para tratar de las diferencias que tienen con los patronos. Al acto asistió numeroso público. Abierta la sesión y expuesto el objeto de la reunión, se dió cuenta de que el señor marqués del Vadillo había propuesto el nombramiento de un Jurado mixto bajo su presidencia, siendo el árbitro.

Por unanimidad se aprobó dicha solución. Se cree que el conflicto es de difícil arreglo, pues los patronos aumentan desde mañana una hora más el trabajo, y los obreros no están dispuestos á transigir.
Todos los discursos fueron de tonos enérgicos.

Las elecciones provinciales

Según telegramas, oficiales en todas las capitales se verificó hoy el acto de proclamación de candidatos y designación de interventores y suplentes para las elecciones de diputados provinciales que han de celebrarse el próximo domingo.
El Sr. La Cierva ha dicho que no tiene noticia de que haya ocurrido ningún incidente desagradable.

Novillos en Barcelona.—Tres cogidas

Telegrafían de la Ciudad Condal que en la plaza Vieja se verificó esta tarde una corrida de novillos de la ganadería de Urcola, de Sevilla. Hubo media entrada. Los toros eran de libras y bien armados.

El primero lo despachó el diestro Calerito de dos pinchazos y una estocada.
El banderillero Castillo, al clavar un par de banderillas fué cogido aparatadamente, resultando con dos heridas: una en el muslo derecho, de seis centímetros de profundidad, y otra en el bajo vientre, de dos centímetros.

Manolete despachó al segundo bicho de un pinchazo, media estocada y una entera.
El diestro valenciano Dander mató al tercero de un pinchazo y una estocada.
El cuarto lo despachó Calerito de un pinchazo y una estocada.

Manolete, al entrar á matar el quinto, la tercera vez que lo hizo, fué cogido y volteado aparatadamente, resultando con un puntazo de dos centímetros en el muslo derecho.
Dander, al matar el sexto, fué cogido y campaneado, resultando con un puntazo leve en el cuello y fuerte conmoción cerebral.

Fuó conducido á la enfermería.
El toro murió á manos de Calerito de dos pinchazos y una baja.

Huelga en Sagunto

Comunican de Sagunto que se han declarado en huelga los trabajadores del puerto de Canet de Berenguer.

El Sr. León y Castillo

El embajador de España en París, Sr. León y Castillo, marchó esta mañana á París, despidiéndose antes del gobierno.

Con el Sr. La Cierva celebró larga conferencia, la cual versó sobre asuntos electorales de Canarias, que ha sido el principal objeto de su viaje á esta Corte.

Palatinas

Procedente de Lisboa ha llegado al Mediodía la princesa Luisa de Sajonia, dirigiéndose desde la estación al Hotel de la Paz. Poco después estuvo en la iglesia del Buen Suceso, dirigiéndose acto seguido al Palacio Real.

Esta noche ha comido con la familia real, y juntos todos han marchado luego al Teatro Real.
S. M. el rey, acompañado de los infantes don Carlos y D. Fernando, marcharon esta mañana de cacería á Venta la Rubia.
Una hora después se les unió el príncipe de Hohenzollern.

Efectos del alcohol

En la plaza de San Francisco ha sido hallado esta madrugada el cadáver de un hombre, decentemente vestido. Junto á él había una botella con restos de aguardiente. Se cree que la muerte fué producida por el alcohol.

Reformas en el Banco de España

Varios accionistas de este establecimiento han solicitado del Consejo de Gobierno del mismo la realización de reformas relacionadas con el funcionamiento y operaciones bancarias de este centro de crédito.

En la próxima junta general los Sres. Alvarez, Lereix y Calatravejo defenderán la independencia de las Sucursales del Banco, sometidas hoy á la Central hasta en los más pequeños detalles, y propondrán la sustitución del procedimiento de las listas de crédito.

Entre las modificaciones que se intentan pedir figuran la ampliación del número de administradores en las Sucursales; la asistencia de un interventor á las sesiones del Consejo y la supresión de la fianza que se obliga á depositar á algunos de los empleados de dichas Sucursales.

Trabajos africanistas

El Centro Hispano-Marroquí se halla organizando actualmente una expedición que se dirigirá á los puertos de Mellilla, Ceuta y Marruecos, que llegará hasta Río de Oro.

Se formarán varios grupos expedicionarios, los cuales se internarán en las posesiones africanas, con objeto de crear relaciones comerciales, estudiar la riqueza del país y fijarse en las reformas que deben introducirse para que la inmigración en esta colonia sea provechosa.

Los expedicionarios marcharán en un vapor especial, fletado por el Centro Hispano-Marroquí, y antes de emprender el viaje dirigirán una circular á las Cámaras de Comercio, centros industriales y demás entidades de carácter mercantil, con objeto de que formen parte de la expedición.

Una importante comisión del mencionado Centro ha visitado al director de la Tabacalera, interesándole para que tome parte la Compañía en la

subasta para el monopolio del tabaco en Marruecos, que se celebrará en breve.

El citado director ha recibido muy bien á la comisión, manifestándole que considera como un deber patriótico el tomar parte en la subasta y que pondrá todos los medios para concurrir á ella.

Han quedado terminados los estatutos de la Sociedad «Factorías Pesqueras Españolas en Africa.»

Esta Sociedad ha acordado celebrar su próxima reunión en Barcelona, donde quedará constituida legalmente, y se propone desarrollar los intereses españoles en Marruecos, con lo cual se producirán grandes beneficios á la industria, al comercio y á la navegación.

Mencheta.

De la MADRUGADA

Madrid 4, á las 2:15 madrugada.

¡Y nosotros sin saberlo...!

Heraldo de Madrid publica un suelto diciendo que en Valencia hubo ayer una manifestación de protesta contra el arzobispo Sr. Guisasaola, logradas las autoridades disolverla sin incidentes desagradables. El citado periódico afirma que la tal noticia ha sido «desmentida vagamente en Gobernación...»

Aniversario

Comunican de Antequera que ayer, aniversario del fallecimiento del Sr. Romero Robledo, se dijeron á su intención buen número de misas en la iglesia de Belén, donde se halla enterrado el popular político.

Hoy serán repartidos á su memoria entre los pobres 2.000 kilos de pan, estando invitadas al acto las personas mas distinguidas de la población.

Comunicación restablecida

El gobernador de Canarias ha participado al Sr. La Cierva que ayer quedó restablecida la comunicación telegráfica entre Tenerife y Las Palmas, ha tiempo interrumpida por rivalidades entre ambas poblaciones.

Antonio Vico

La prensa dedica muy expresivo recuerdo á la memoria de Antonio Vico, cuyo quinto aniversario de su muerte se cumplió ayer.

La Junta provincial del Censo

A las nueve y media de la noche el gobernador civil, señor marqués del Vadillo, visitó á los Sres. Maura y La Cierva, para comunicarle que había terminado sin incidente ninguno la Junta provincial del Censo para la proclamación de candidatos y designación de interventores.

El rey Eduardo en San Sebastián

De esta capital telegrafían que reina gran entusiasmo por el anuncio de la visita del rey de Inglaterra, la cual se da ya como segura. Dicese que el Ayuntamiento prepara varios festejos en honor del imperial visitante.

Guerra americana

En Nueva-York se han recibido varios despachos demostrando que es muy crítica la situación en la América Central, pues en todas partes y por cualquier motivo ocurren sangrientos conflictos.

La República del Salvador se ha unido con Honduras para combatir á Nicaragua, esperándose para dentro de algunos días varias batallas durísimas.

Alemania y el desarme

Un diario oficial de Berlín dice que el gobierno de Alemania ha aceptado que se discuta en la Conferencia de La Haya la limitación de los armamentos, aunque los políticos de Berlín no esperan nada práctico de esa discusión, que no podrá salir de los límites puramente académicos.

Naufragio

De San Francisco han comunicado que en la bahía de Humbolt naufragó ayer el buque «Corona», el cual llevaba á bordo 95 pasajeros.

Los católicos y las elecciones

Telegrafían de Valladolid que el arzobispo señor Cos y Macho ha recomendado á los electores católicos que voten las candidaturas presentadas por el Sr. Maura. Gracias á los trabajos del mismo prelado, se ha conseguido la unión de todos los elementos monárquicos.

Antesayer se reunió el comité directivo del partido católico, para la designación de interventores.

Conferencias

Ayer conferenciaron los Sres. Moret y León y Castillo. Luego estuvo éste á visitar al ministro de la Gobernación.

El viaje del rey de Siam

Telegrafían de Berlín que hasta el mes de abril próximo no emprenderá su anunciado viaje el rey de Siam. Este visitará primeramente la capital de Francia, y luego Londres, Madrid, Dinamarca, Alemania y Austria.

Solidarios y lerrouxistas

La lucha electoral va ya dando de sí en Barcelona. Ayer hubo varias colisiones entre solidarios y partidarios del Sr. Lerroux, resultando algunos contusos, y habiendo necesidad de que interviniese la Benemérita y la policía para restablecer el orden.

La comisión de Solidaridad catalana celebró

su anunciado mitin en el teatro Condal, bajo la presidencia de D. Ensebio Corominas. El amplio local estuvo completamente lleno, viéndose entre el público á muchos y caracterizados lerrouxistas. Alrededor del edificio habia también varios grupos de correligionarios del leader republicano, sobre todo en las inmediaciones del Circolo. Fuerzas de la Benemérita y de policía vigilaban: éstas en el interior del teatro y las primeras en la calle.

A pesar de que «El Progreso» publicó un suelto diciendo que no acudirían al mitin los republicanos, lo que aconsejaba, fueron un gran número de éstos, que no solo estuvieron en el interior, sino que muchos permanecieron en la puerta, en actitud expectante.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Más y Lini, y cuando fué á hacerlo el Sr. Tona, un grupo de lerrouxistas, de los que habia en el salón, comenzaron á dar grandes gritos y á denostar al orador. Ya entonces se enarbolaron algunos garrotes y pareció inminente el choque. Las protestas continuaron algún tiempo, y el Sr. Tona pronunció su discurso en medio de una gritería infernal.

Al levantarse para hablar el Sr. Rabola el escándalo subió de punto, fué sencillamente formidable. Entre lerrouxistas—que protestaban y solidarios se cruzaron frases duras, graves insultos y amenazas. De todo el salón salían gritos que se confundían en un escándalo indescribible y que no terminó hasta que fueron expulsados los alborotadores.

Esta medida pareció la señal para llegar á las manos, pues los lerrouxistas despedidos volvieron á entrar con varios de los amigos que les esperaban á la puerta y se agredieron éstos y los solidarios á garrotazos. Entre el ruido de la lucha sonaron mas de doce disparos, sin duda al aire, por que á pesar del gentío, no hubo, por fortuna, que lamentar ningún herido.

La lucha resurgió varias veces, resultando varios contusos. Solo terminó cuando los lerrouxistas se fueron retirando, recogiendo en su Circolo.

La policía intervino desde los primeros momentos, así como la Benemérita, deteniendo á seis caracterizados partidarios de Lerroux.
En cuanto el gobernador civil tuvo noticia de lo ocurrido, mandó al teatro Condal fuerza montada de la Benemérita, la cual, luego de disolver á los grupos que en los alrededores de aquel se formaron, estuvo patrullando hasta las dos de la tarde.

El gobernador se mostraba luego muy contrariado por lo sucedido. En vista de esto, suspendió el mitin que, organizado también por la Solidaridad catalana, se debía celebrar por la tarde en el teatro Nuevo Retiro. Debía presidirlo el senador D. Raimundo de Abadal, y hacer uso de la palabra los Sres. Gubern, Hurtado, Playa, Ventosa y Calvell y Salvatella.

La cuestión religiosa

Telegrafían de Roma que la Santa Sede no se aviene á admitir la distinción que se pretende hacer entre los documentos oficiales de la Nunciatura y la correspondencia particular de Montagnini, y en este sentido dirigirá el Vaticano una nota á las potencias protestando contra la violación de la inmunidad diplomática y declinando toda responsabilidad por las revelaciones que pudieran hacerse.

Rectificando noticias anteriores, se afirma ahora que el gobierno austriaco se ha limitado en este asunto á reclamar que le fuesen entregados los archivos de la antigua Nunciatura, lo cual fué hecho inmediatamente, reservándose el gobierno francés los documentos posteriores á la ruptura de relaciones con el Vaticano, los cuales no podían ser por nadie reclamados.

El Volks Zeitung, de Colonia, publica un despacho de Roma desmintiendo los rumores que han circulado en París relativos al contenido de los documentos sequestrados de la ex Nunciatura y relacionados con supuestas gestiones que practicó monseñor Montagnini después de la ruptura entre el Estado francés y la Iglesia.

En el mencionado despacho se asegura que es completamente inexacto cuanto se ha supuesto respecto á la correspondencia del Vaticano con algunas potencias en lo concerniente á las relaciones entre la Santa Sede y Francia, y que las demás noticias propagadas acerca de la documentación sequestrada son tendenciosas.

El telegrama en cuestión termina exteriorizando la sospecha de que se procurará mezclar torpemente en el asunto á varias potencias, como se ha hecho con España al pretender que monseñor Montagnini habia procurado impedir el viaje del rey D. Alfonso á París después de la separación.

Finalmente, el Observatore Romano desmiente de un modo terminante las noticias propagadas por algunos diarios franceses respecto á los documentos sequestrados de monseñor Montagnini, sobre todo el referente á la intervención de la Santa Sede en las relaciones entre Francia y España.

Si fuese exacto—añade dicho periódico—que la Corte pontificia hubiese puesto obstáculos al viaje del rey D. Alfonso á París, las negociaciones deberían haberse establecido directamente con Madrid, á donde pueden dirigirse los aludidos periódicos para comprobar la carencia de fundamento de sus aseveraciones.

Novillos en Madrid

Con una tarde verdaderamente primaveral se celebró ayer la primera función de novillos de la temporada. La entrada, sin embargo, no pasó de regular.

Los toros pertenecían á la vacada de D. Ildelfonso Gomez. El primero tomó cinco varas, dió

dos caídas y no ocasionó daño mayor á los caballos.

Lo parearon por partida doble Perdigón y Salao, siendo al cuarteo los cuatro pares que colocaron al bicho, y tomó los avíos el diestro madrileño Platerito. Después de breve preparación entró á matar y tomó huesos: repite el viaje y sale enganchado y volteado, sin consecuencias. Pasado el susto, hizo nuevamente uso del sable, y recetó una corta y final.

Relampugno saludó al segundo toro con unas verónicas regulares, y puesto el de Gomez en suerte, aguantó cinco puyazos por dos tumbos y otros tantos potros.

Los de turno clavaron al bicho dos y medio pares de palitroques, y Relampugno se desholgó de su enemigo mediante una estocada, partiendo desde el Polo Norte.

El tercer toro fué picado cinco veces, ocasionó tres tumbos, y resultó inofensivo para los cuadrúpedos. Rubito y Hornero lo parearon sin cumplimiento, y Serranito dió una superior estocada, que mereció los aplausos del concurso.

El cuarto recibió cinco lancezadas, volcó tres veces á los ginetes y les alió un avestruz. Salao y Perdigón colgaron siete palitos en el morrillo del competidor, y Platerito salió del paso dando una estocada ladeada, á la que siguió tres intentos de descabello.

El quinto fué un buen toro, como puede desprenderse del resumen del primer tercio de su lidia. Varas, cinco; caídas, cuatro, y caballos, cuatro.

Los banderilleros no hicieron nada mencionable; pero, en cambio, Relampugno lo vació de una ignominiosa chatequera.

El sexto fué bueno también. Aguantó seis garrochazos, desmontó en cuatro de ellos á los ginetes, y en dos de ellos pagaron los vidrios rotos los potros.

De parearle se encargaron Hornero y Alguacil, y dió fin á la corrida Serranito, atizándole al bicho un buen pinchazo y una mejor estocada.

Uno que se va

El diputado Sr. Sastrón ha escrito una carta al general Lopez Dominguez, en la que le manifiesta que no estando conforme con el programa del partido democrático, se retira á la vida privada. Esta noticia fué anoche objeto en los círculos políticos de animados comentarios.

El Sr. Maura

El presidente del Consejo, fiel cumplidor de la ley del Descanso dominical, no asistió tampoco ayer, según costumbre, á su despacho oficial.

Recibimiento

Según comunican de Antequera ha sido muy cariñoso el recibimiento dispensado al candidato D. Javier Borás, á quien fueron á recibirle muchísimos amigos políticos.

Procesamiento

Los corresponsales de Sevilla telegrafían que ha sido procesado el Ayuntamiento de Osuna. El procesamiento lo ha hecho el juez municipal. No se tienen mas detalles de este suceso.

La policía de Marruecos

En el ministerio de Estado se desmiente el rumor propalado respecto á que habian surgido algunas dificultades que impedirían llevar á la práctica los acuerdos tomados en la Conferencia de Algeciras relativos á la policía de Marruecos.

El ministro nos ha asegurado que no solo es inexacta la versión, sino que puede decirse que se están llevando á cabo los trabajos con extraordinaria actividad.

Nos ha dicho también que desde hace quince días se hallan ya allí los oficiales que pertenecen al nuevo cuerpo, y que en la actualidad están ocupados en la redacción del reglamento por el que aquel ha de regirse.

Nos ha manifestado, por último, que el inspector suizo llegará á Madrid el miércoles de paso para aquel imperio.

Un globo

Un despacho de Washington participa que el gobierno norteamericano ha encargado la construcción de un globo que pueda en su barquilla llevar un peso de mil kilos, pues se propone practicar en él experiencias para el empleo de bombas y materias explosivas.

La candidatura del Sr. Maura

A pesar de haberse desmentido, insiste en que el jefe del gobierno presentará su candidatura por Barcelona en las próximas elecciones á Cortes.

De Palma

En el Circolo Conservador de Palma de Mallorca se ha dado un banquete en honor del notable poeta Rubén Darío. Al final del acto se leyeron muchas de sus preciosas poesías, y el vate festejado leyó una inspirada salutación á Mallorca, dedicando un cariñoso saludo al Sr. Maura.
Rubén Darío fué aplaudidísimo.

Los republicanos

Anoche se habló mucho de un supuesto movimiento de los republicanos avanzados y mas antiguos que disienten de la actitud adoptada por la minoría republicana en las reuniones de Asambleas que últimamente se celebraron aquí en Madrid.

Se da como seguro que esos elementos se proponen seguir nuevos derroteros y que se nombrarán comités de los que no están, conformes con la política del Sr. Salmerón.

Mendaro.

SIMONA Y MARÍA

POR XAVIER DE MONTEPÍN

(Prohibida la reproducción)

(CONTINUACIÓN)

—No solo la apruebo, sino que os lo agradezco.
—¿No me necesita el señor?
—No, y en cuanto os reembolse vuestros adelantos, podeis retiraros.
Cobré el portero lo que pagara por la leña y las bujías, entregó las llaves al nuevo inquilino, le aseguré que tendría mucho gusto en ponerse siempre á sus órdenes, y salió.
Casi al mismo tiempo hizo lo propio Lartigues, con el fin de ir á la calle Vendome á dar á Verdie sus señas.
Después de haber escrito dos palabras á Mauricio Vasenar, preguntó al supuesto abate Merry:—¿Y mi criado?
—¡Ir á tu casa á las siete en punto; voy á decirselo.
—¿Puedo fiarme de él?
—Como de mí mismo.
—¿No es cariñoso?
—La discreción personificada.
—¿Ni hablador?
—Es mudo.
—Perfectamente. Estaré á las siete en la calle de Surannes... ¿Viene á la fonda á comer conmigo?
—No. Es preciso que nos vean juntos lo menos posible. Cuando tengas que hablarme, ven aquí, y cuando yo tenga que verte iré á tu casa.
—Convenido.
—Hasta luego, pues.
—Los dos cómplices se dieron un apretón de manos y se separaron, el uno para ir á echar al correo la carta que acababa de escribir, y el otro para ir á buscar al criado de Van Broecke, capitán de navío.

A las siete y tres cuartos volvía Lartigues á su casa.
A las siete menos un minuto, llamaron á la campanilla.
Fué á abrir el nuevo inquilino del pequeño hotel y se encontró frente á un joven alto, vestido con decencia.
Este joven le presentó una pizarra, sobre la que se leía lo siguiente:
—Me llamo Domingo... Soy mudo, pero no sordo. Me envía el señor abate Merry al señor Van Broecke, para que le sirva en calidad de ayuda de cámara, y procuraré complacerle lo mejor que pueda.
—Entrad, Domingo, y encargaos del servicio—le dijo Lartigues, después de haber leído.
Domingo, que podría tener unos treinta años, era mudo de nacimiento, pero inteligente, activo y recomendable además por su fuerza herética.
Su nuevo amo le puso al corriente de lo que tendría que hacer en la casa en muy pocas palabras.
El criado contestaba por señas que habia comprendido; abrió las maletas, arregló la ropa en los cajones de los muebles del dormitorio, atizó el fuego de la chimenea, puso sábanas á la cama, formuló por señas una pantomina que quería decir: «El señor me necesita» recibió una respuesta negativa y se retiró á la habitación que le estaba reservada.
El pretendido capitán de navío se acostó á las diez, deseando encontrar en el sueño el reposo que necesitaba después de aquel día de emociones de todo género.
A las siete y media fué el vizconde Guy d'Arfeuilles á casa de Pablo Brébant, conocido generalmente bajo el nombre de Restaurador de las letras.
Podría añadirse muy bien y de las artes, pues los artistas son clientes tan asiduos como los escritores de esta fonda de primo cartel, lo mismo que los elegantes, las loretas, y, en una palabra, todo París.

Era el señor d' Arfeuilles un guapo chico de veintiocho á veintinueve años, muy lanzado en el mundo en que uno se divierte, socio de club, caballista, soltero endurecido, asiduo á las carreras de caballos, no faltando nunca á un estreno, bien educado y de muy buena familia, muy honrado, sufiientemente rico, no derrochando su fortuna y prudente en no arruinarse, y al mismo tiempo, llevar una gran vida.
Había encargado una comida de veinte cubiertos, cuyo menú, preparado en colaboración con el mismo Brébant, era, no sólo delicado, sino original.
La mesa estaba dispuesta en la sala grande, á cuyos lados habia un salón de recepción y un tocador para las señoras que querían refrescarse las mejillas con polvos de velotina antes de comer.
El vizconde Guy d' Arfeuilles llegó el primero para recibir á los convidados y asegurarse de que no habian olvidado ninguna de sus recomendaciones.
Todo estaba en orden.
Los vinos de las mejores bodegas de Burdeos se templaban poco á poco, de modo que se encontrasen á la temperatura deseada á la hora de comer.
Los vinos de Champagne de las marcas más acreditadas, á cuya cabeza se veía la G. H. Mümm, se helaban en las garrafas.
Vaianse flores por doquier.
Los cien candelabros de diez bujías hacían brillar el cristal sobre el blanco mantel.
Dieron las ocho.
Entró una pareja, luego dos, luego tres.
Guy d' Arfeuilles recibía con una gracia de verdadero gentleman.
Mauricio fué de los primeros que entraron.
Su título de pseudo periodista de una hoja venenosa y algún tanto pornográfica, le valió el que rodeasen las bellas, deseosas de saber las noticias del día.
Mauricio recibió con gracia algunos hechos de los mas escabrosos.

Alcanzó un éxito halagüeño, del que no se envaneó demasiado.
Esperaban al joven ruso, que debía ser el héroe de la fiesta, puesto que Guy d' Arfeuilles daba aquella comida en su honor; pero le esperaban sin impaciencia, tomando algunos aperitivos que habian dispuesto sobre una mesita, donde también se veían botellas heladas.
Octavia hizo su aparición del brazo del personaje de quien la hemos visto hablar con Mauricio, Lamoureux ex subteniente de caballería, profesor de esgrima, palo y boxeo, etc.
Este personaje tenia unas facciones muy pronunciadas, pero regulares; su color era cobrizo, su cabello negro y cortado en forma de cepillo, y sus bigotes largos y retorcidos, cuyas gúñas llevaban no poca pomada húngara, y parecia dividirse la cara en dos.
Llevaba un frac negro, de grandes solapas, y un chaleco de un sólo botón, debajo del cual se veía la pechera de su camisa, perfectamente planchada.
En uno de los ojales del frac se ve

FUBLICACIONES

Hemos recibido el núm. 9 de la Revista de los Tribunales y de Legislación Universal, cuyo sumario es de gran interés, pues contiene excelentes trabajos, sobresaliendo uno del Sr. González del Alba, titulado «La curva de la criminalidad».

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ha visitado nuestra Redacción el número 1.470 (año XXX) del periódico independiente de primera enseñanza «El Maestro Valenciano», que con gran acierto dirige D. Pablo Sotelo Vitor. Su texto y su información no demerere en nada de los números anteriores.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Casimiro, rey y confesor.—El oficio y la misa son de San Casimiro, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de la ferriedad y de San Lucio I, papa.

ESPECTACULOS

TEATRO DE BUZAFANA.—A las 8 1/2 de la noche.—Ruido de campanas.—Bohemios.—El galleguito.—El guante amarillo.

SECCION COMERCIAL

Productos del Campo
Precios y Observaciones
Chelva 2.—Vino, a 60 céntimos el cántaro: aceite del terreno, a 18 ptas. la arroba; trigo, a 33 ptas. la varilla; centeno moracho, a 3 ptas. 3/4; cebada, a 2 ptas. 1/2; patatas, a 1 1/2 ptas. la arroba; carbón, a 1 ptas.

Establecimientos Recomendados

Aviso importante
El despacho de saldos del entresuelo de la calle de Sarranos, se ha trasladado a la calle de la Sangre, núm. 15, frente a la casa del Ayuntamiento, donde se liquidan varios saldos de corbatas para caballero, a 0,75 pesetas una. Cuantos sede liquidan varios saldos de corbatas para caballero, a 1,50 vara.

Uva fresca
ULTRAMARINOS DE
Joaquín Olmos
San Vicente, 131.—Sucursal: Mar, 56.

LO MEJOR DEL MUNDO
es tener apetito, y para comer bien en EL CABELLO DE ORO.
CALLE BARCAS, 34.—TELEFONO 689

La Cadena.—Gran Vaquería Suiza
La primera establecida en Valencia.—Leche superior; primer premio de honor en el concurso de Valencia de 1902.—Servicio a domicilio en tarros precintados dos veces al día.—Precio: 45 céntimos litro; 25 medio litro.—Despacho: calle de Libreros, 6, Valencia.

GRAN CASA
de COMPRA VENTA y cambio de carrozajes de todas clases, de Mariano Andreu.—Coches nuevos, seminuevos y usados.
Calle de Hernán Cortés, 16

Pasta Pectoral antiséptica
y balsámica.—BATLLES
TOS y afecciones del aparato respiratorio
FARMACIA CENTRAL.—Torno de San Gregorio, 9

Chocolates
Viuda de S. COMOS
Especialidad a la vainilla.
SANTA CATALINA, 18

Bordones
Grandes talleres
de mármoles
S. ORTIZ
Especialidad en Lápidas
MIGUELITE, 3.—VALENCIA

Bar Británico Roma a la vista
Abierto hasta la salida de los teatros.
CALLE SAN VICENTE, 209
(esquina a la de Játiva)

LA PELOTA
Especialidad en pasteles para vigilia y pastas para colación.
RESTAURANT: Se sirven banquetes y lunches.

Oculista de Santa Bárbara
Y DR. BOQUERA
ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—De 10 a 4 1/2, Colón, 31, bajo. De 8 a 10 y de 3 a 5 en su clínica económica. Muro Sta. Ana, 11.

Pomada antihemorroidal
Valentín Palacios
Curación radical y segura en ocho días. Cesa el dolor a la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.

Para Alicante, Cartagena y Orán
Servicio quincenal
El rápido vapor
TINTORE
saldrá fijamente el lunes 4 del corriente, admitiendo carga y pasajeros.

Propietario
que ha concluido roturación terrenos florecidos, vende el arado malacate a tracción animal.—Dirigirse a D. José Vial, Aniposta, provincia de Tarragona, y a D. Luis Montesinos, Valencia.

Servicios de la Comp. Transatlántica
Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor
REINA MARIA CRISTINA

DIABETES
Se cura radicalmente siempre, sin recidiva, con la
MIXTURA ANTIDIABÉTICA MARTIN
Preparada por G. MARTIN, Farmacéutico de 1.ª clase, 44, rue des Frères-Herbier, Levallois-Perret, près Paris.

Línea de la América del Sud
Para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de este puerto el 15 marzo el magnífico y veloz vapor
Brasileno

Alquiler
Se alquila la planta baja, propia para despacho, de la casa núm. 12, plaza Principe Alfonso. El portero dará razón.

Línea de Filipinas
El día 16 de marzo saldrá de Liverpool, el 25 de Valencia y el 30 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor
ISLA DE LUZON

HISTOGENO
Llopis
Tuberculosis, Anemia, Neurastenia
y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior a todos los conocidos. Véndese en todas las buenas droguerías y farmacias. Representante: Fabián Caballero, Rey D. Jaime, 13.

JARABE DE GIBERT
y Grajeas
AFECCIONES SIFILITICAS
VICIOS DE LA SANGRE
Prescritos por los primeros Médicos
BOUTIGNY-DUHAMEL, Farmacéuticos
DESCOBRIDORES DE LAS INYECCIONES.

Alquiler
Se alquila la planta baja, propia para despacho, de la casa núm. 12, plaza Principe Alfonso. El portero dará razón.

Línea de Buenos-Aires
El día 8 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor
P. DE SATRUSTEGUI

LATOS
ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las
PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Subasta
El día SEIS del presente mes de marzo, a las once horas de su mañana, se subastarán y rematarán, a las posturas fuera de aceptar, en el despacho del notario D. José Valiente, calle de Caballeros, 24, con intervención del corredor colegiado D. Gonzalo Batllés, plaza de Tetuán, núm. 24, las fincas siguientes, en el
Apadero de Paterna

Alquiler
Se alquila la planta baja, propia para despacho, de la casa núm. 12, plaza Principe Alfonso. El portero dará razón.

Línea de Fernando-Póo
El día 25 de marzo saldrá de Barcelona, el 30 de Oádiz, el vapor
SAN FRANCISCO

ASMA ó sofocación
de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Subasta
El día 11 del presente mes de marzo, a las once horas, y en el despacho del notario don Juan Bautista Roch Cordero, en Bou, 9, principal, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento del molino de la Estrella, situado en el término de Quart de Poblet, partida del Río, propiedad de la Comunidad de regantes de Mestalla, con la intervención del corredor de comercio D. Andrés Miró, que habita Palau, 18, principal.

Alquiler
Se alquila la planta baja, propia para despacho, de la casa núm. 12, plaza Principe Alfonso. El portero dará razón.

Negocio productivo
Menos lucrativo pero más seguro que otros negocios.
Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes
Operaciones sólidas que pueden administrarse el mismo interés, completamente garantizadas.

VINO Y JARABE
de QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C.ª
Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la celebre QUINA PELLETIER, triunfante de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, e Linfatismo y cuantas dolencias dimanan del Empobrecimiento de la Sangre.

Subasta
El día 11 del presente mes de marzo, a las once horas, y en el despacho del notario don Juan Bautista Roch Cordero, en Bou, 9, principal, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento del molino de la Estrella, situado en el término de Quart de Poblet, partida del Río, propiedad de la Comunidad de regantes de Mestalla, con la intervención del corredor de comercio D. Andrés Miró, que habita Palau, 18, principal.

Alquiler
Se alquila la planta baja, propia para despacho, de la casa núm. 12, plaza Principe Alfonso. El portero dará razón.